

Beschlussprotokoll

25. Sitzung der Legislatur 2011-2015

Dienstag, 23. September 2014, 19.00 Uhr, im Seeparksaal

Vorsitz: Parlamentspräsidentin Christine Schuhwerk

Anwesend Stadtparlament: 28 Mitglieder

Anwesend Stadtrat: Balg Andreas, FDP, Brühwiler Konrad, SVP, Hug Patrick, CVP, Stäheli Reto, CVP, Züllig Hans Ulrich, FDP

Entschuldigt: Auer Jacob, SP-Gewerkschaften-Juso, Roland Schöni, SVP

Protokoll: Evelyne Jung, Parlamentssekretärin

Traktanden und Beschlüsse

Die Traktandenliste wird in der Regel drei Wochen vor der Sitzung, die gefassten Beschlüsse unmittelbar danach publiziert. Für den Beginn einer allfälligen Referendumsfrist ist gemäss Artikel 9 der Gemeindeordnung der Stadt Arbon vom 27. Juni 2006 der Termin der Publikation massgebend.

Einführung / Begrüssung / Traktandenliste

Peter Gubser, SP-Gewerkschaften-Juso stellt Antrag auf Ergänzung der Traktandenliste, betreffend „Antragsstellung des Stadtrates über die Bildung einer Verkehrskommission“.

Präsidentin Christine Schuhwerk stellt Antrag, dieses Geschäft an der nächsten Sitzung zu traktandieren, da eine reichbefrachtete Traktandenliste vorliegt.

Peter Gubser, SP-Gewerkschaften-Juso zieht seinen Antrag im Wissen, dass das Geschäft an der kommenden Sitzung traktandiert wird, zurück.

Die Traktandenliste wird wie vorliegend stillschweigend genehmigt.

- 25/1. Mitteilungen
- 25/2. Regelung der Finanzierung von Abstimmungen
- 25/3. Motion betreffend Revision der Gemeindeordnung, „Abschaffung Stadtparlament“
- 25/4. Interpellation betreffend „Entwicklung Stachen Süd“
- 25/5. Dringliche Interpellation betreffend „Explodierende Kosten Soziale Dienste“
- 25/6. Ersatzwahl eines Mitglieds des Wahlbüros für die restliche Amtszeit
- 25/7. Volksinitiative „Keine Betonwüste auf dem Seeparkareal“
- 25/8. Fragerunde
- 25/9. Informationen aus dem Stadtrat

1. Mitteilungen

Informationen aus der Einbürgerungskommission:

Der Einbürgerungspräsident Hanspeter Belloni teilt kurz mit, dass zwischenzeitlich keine Sitzung der EBK stattgefunden hat. Pendente, behandlungsreife Gesuche stehen an und weitere Gesuche befinden sich im Vorprüfungsverfahren.

2. Regelung der Finanzierung von Abstimmungen

Nachdem die Motion „Regelung der Finanzierung von Abstimmungen“ an der Parlamentssitzung vom 7. Mai 2013 für erheblich erklärt wurde und eine parlamentarische Kommission darüber beraten hat, wurde durch diese an der Parlamentssitzung Antrag auf eine Beitragszahlung von total Fr. 6'000.--, aufgeteilt an alle Fraktionen für eine städtische Abstimmung, sofern ein Abstimmungskomitee gebildet wird, gestellt.

Dem Antrag der Kommission wurde mit 21 zu 7 Stimmen zugestimmt.

3. Motion betreffend Revision der Gemeindeordnung, „Abschaffung Stadtparlament“

Die am 18. Februar 2014 eingereichte Motion von Cyrill Stadler, FDP und 5 Mitunterzeichnenden wurde vom Stadtrat fristgerecht beantwortet. Der Stadtrat beantragte die Nichterheblichkeit der Motion. Im Wissen, so Cyrill Stadler, im Parlament keine Mehrheit für die Abschaffung des Parlaments zu finden, zieht er seine **Motion zurück.**

4. Interpellation betreffend „Entwicklung Stachen Süd“

Die am 18. März 2014 eingereichte Interpellation von Lukas Graf, SP-Gewerkschaften-Juso zusammen mit 25 Mitunterzeichnenden ist von Stadtrat fristgerecht beantwortet worden. Dem Antrag auf Diskussion wird **einstimmig zugestimmt.** Der Vorstoss gilt somit als erledigt.

5. Dringliche Interpellation betreffend „Explodierende Kosten Soziale Dienste“

Die an der letzten Parlamentssitzung vom 24.06.2014 mit Antrag auf Dringlichkeit eingereichte Interpellation wurde fristgemäß vom Stadtrat beantwortet. Dem Antrag auf Diskussion wird **grossmehrheitlich** zugestimmt. Somit gilt der Vorstoss als erledigt.

6. Ersatzwahl eines Mitglieds des Wahlbüros für die restliche Amtszeit

Denise Baumann, SP-Gewerkschaften-Juso hat ihren Rücktritt infolge Behördentätigkeit bekannt gegeben. In Ersatzwahl wird Giulia Saam, geb. 28.02.1994, wohnhaft am Lavendelweg 9 in Arbon, **einstimmig** für die restliche Amtszeit **gewählt.**

7. Volksinitiative „Keine Betonwüste auf dem Seeparkareal“

Das Parlament beschliesst für die Behandlung der Volksinitiative „Keine Betonwüste auf dem Seeparkareal“ die Bildung einer 7er Kommission. In die Kommission gewählt werden:

- Graf Lukas, SP-Gewerkschaften-Juso
- Heller Felix, SP-Gewerkschaften-Juso
- Heller Riquet, FDP
- Hug Kaspar, CVP/EVP
- Oezcelebi Atakan, SP-Gewerkschaften-Juso
- Strauss Monika, SVP
- Vonlanthen Andrea, SVP

Präsident der Kommission: Heller Riquet, FDP

8. Fragerunde

Es sind fünf **schriftliche** Fragen eingereicht und beantwortet worden:

Andrea Vonlanthen, SVP betreffend „Rückbildung der Bahnhofstrasse“

Kaspar Hug, CVP/EVP betreffend „Busverbindung Arbon – St. Gallen“

Monika Strauss, SVP betreffend „Gastronomiekonzept“

Monika Strauss, SVP betreffend „Gefährliche Situation auf dem gelbmarkierten Trottoir an der Berglistrasse“

Astrid Straub, SVP betreffend „Fragwürdiges Vorgehen des Stadtrats beim Bau der Skateanlage“

Es sind zwei **mündliche** Fragen gestellt und beantwortet worden:

Inge Abegglen, SP-Gewerkschaften-Juso „Betreffend Bau Skatepark“

Elisabeth Tobler, SVP betreffend „Weitere Antworten auf die gestellten Fragen von Inge Abegglen zum Skatepark“

9. Informationen aus dem Stadtrat

Stadtammann Andreas Balg informiert kurz, dass die Aufgaben- und Leistungsüberprüfung am Mittwoch zugestellt wird.

Parlamentarischer Vorstoss:

Eingereicht wurde eine Interpellation von Luzi Schmid, CVP/EVP und von 12 Parlamentsmitgliedern mitunterzeichnet betreffend „Städtische Gastronomie“. Die Interpellation wird zur Bearbeitung an den Stadtrat weitergeleitet.

Ende der Sitzung: 21.40 Uhr

Das ausführliche Protokoll ist nach Genehmigung im Internet abrufbar.

Arbon, 24. September 2014/ej